

SOCIETE

## Scoutisme en mission

### Philippe Thos

On a souvent reproché au scoutisme son anti-intellectualisme comme si ces bénévoles, animés d'une foi et d'un idéal, qui s'occupent d'enfants étaient tous des adolescents attardés. C'est un mauvais procès tant sont nombreux les ouvrages de réflexion et de pédagogie sur le mouvement depuis sa fondation. Philippe Thos est chef Scout d'Europe de terrain ; de terrain vague de banlieue puisqu'il a été



scout puis chef à Sarcelles. Marié, père de famille nombreuse, il est aujourd'hui commissaire de province et a gardé le bel enthousiasme de sa jeunesse. Dans cet ouvrage, il rappelle le côté missionnaire originel du scoutisme et nous parle de son expérience en banlieue. Pour lui, le scoutisme, sans sacrifier son recrutement « classique », doit pouvoir se développer davantage dans les quartiers défavorisés. Suite d'anecdotes et de cas d'école, de réflexions profondes, de courtes citations et de recettes concrètes, ce petit livre mérite le détour pour tous ceux qui pensent que la belle invention de Baden-Powell peut encore faire jouer et rêver tous les « gosses » (comme disait le père Sevin) de France, qu'ils soient de banlieue ou de quartiers socialement privilégiés qui, eux aussi, ont besoin de missionnaires.

**Christophe Carichon**

**Parole et silence, 174 p.,  
16 €.**